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決算予算特別委員会

ここが聞きたい
決算審査

予
算
は
効
率
的
に
執
行
さ
れ
た
の
か

令
和
４
年
度
に
お
け
る

各
会
計
の
決
算
を
審
査

決
算
予
算
特
別
委
員
会
の
役
割

審
査
の
対
象
は
７
会
計

　
決
算
予
算
特
別
委
員
会
は
、
議

長
を
除
く
17
人
の
議
員
で
構
成

さ
れ
て
い
ま
す
。

　

市
の
各
会
計
の
予
算
及
び
決

算
の
審
査
の
ほ
か
、
市
が
執
行
し

た
事
業
の
成
果
に
つ
い
て
、
調
査

研
究
と
評
価
を
行
い
ま
す
。

　
8
月
30
日
・
31
日
に
決
算
予
算

特
別
委
員
会
を
開
催
し
、
一
般
会

計
、
四
つ
の
特
別
会
計
、
二
つ
の

企
業
会
計
を
審
査
し
ま
し
た
。

　
審
査
の
結
果
、
い
ず
れ
の
会
計

の
決
算
も
認
定
す
べ
き
も
の
と

決
し
ま
し
た
。

令和 4年度
各会計の歳出決算額

一般会計
31,750,114,509 円

特別会計
国民健康保険

5,124,064,674 円
後期高齢者医療

828,291,736 円
介護保険

3,716,302,476 円
農業集落排水事業

23,946,784 円

企業会計
水道事業

1,765,851,723 円
公共下水道事業

2,829,324,073 円
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■決算審査■

決算予算特別委員会の委員長報告（録画映像）は、こちらからご覧いただけます。

ふ
る
さ
と
づ
く
り

寄
附
金
事
業

避
難
施
設
設
備

運
営
事
業

す
こ
や
か
医
療
費

助
成
事
業

一
時
預
か
り
事
業

延
長
保
育
事
業

中
学
校
教
育
振
興

事
業

堤　茂信 委員

砂川　誠　委員

渡辺　秀一　委員

寺田　文彦　委員

高梨　隆　委員

海老原 博幸 委員

質問

質問

質問

質問

質問

回答

回答

回答

回答

回答

寄附受入れ 55 億 6,100 万円に対し、事務
経費 29 億 6,600 万円、市民の他市町村へ
のふるさと納税による他市町村への流出が
約４億円あり、差引き約 22 億円のプラス
となっている。

令和４年度に５校の空調設備設置が完了し、今後は令
和５年度に３校、令和６年度に１校、令和７年度に２
校の改修工事を行い、市内全校の設置が完了する。

令和４年度の受給者数は 1,931 人で、扶助費の額は約
2,372 万円。すこやか医療費の小児対象者の扶助費に
占める割合は、23.5％である。

いずれの事業も、保護者が希望した際に、保育が提供
できるように最大限の予算措置をしている。全国的な
保育士不足等の理由により、事業者が補助要件を満た
すことができず、予算の執行率が上がらなかった。

補助的な指導に当たる「部活動指導員」は、令和４年
度末時点で 12 人の登録がある。部活動の地域移行を
進めるため、守谷市スポーツ協会において、より質の
高い指導ができる「専門指導員」の登録制度の運用も
開始し、33 人の登録がある

ふるさと納税制度における実質的な収支は

小中学校の体育館の非常用空調設備の整備進捗状況は

令和３年 10月から助成対象となった高校生外来分の
給付実績は

例年、決算額の倍以上の予算を計上しているが、その
目的は

運動部活動指導員配置事業補助金に係る指導員の登録
制度について
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決算予算特別委員会

市
民
目
線
で
市
の
事
業
を
検
証
し
ま
し
た
。

　
決
算
予
算
特
別
委
員
会
で
は
、
守
谷
市
議
会
基
本
条
例
第
19
条
の
規
定
に
基
づ
き
、
市
長
が
執
行
し
た
事
業
の
中
か
ら

６
事
業
を
選
定
し
事
業
評
価
を
実
施
し
ま
し
た
。
評
価
の
結
果
を
市
長
に
提
出
し
、
次
年
度
予
算
編
成
に
お
い
て
十
分
に

反
映
す
る
こ
と
を
、
強
く
要
求
し
ま
し
た
。

事
価 業
評

総合教育支援センター事業

母子保健推進員事業新生児訪問事業

問
題
あ
り

問
題
あ
り

不登校、いじめ、発達障がい等の教育課題は全国的に増加して
おり、守谷市においても例外ではなく（相談件数は平成 30 年
度 799 件⇒令和４年度 1,676 件と５年間で２倍以上になって
いる。）、それら教育課題に迅速かつ適正に対処するための本事
業は、市の重要施策といえる。
総合教育支援センターでは、年々増加する諸課題に対応する十
分な体制があるとは言えず、組織強化をすべき時期にきている
と言える。
ただし、教育課題が顕在化した際、問題解決に向けての教育現
場と総合教育支援センター事業の責任の所在（主体）が曖昧で
あり、その点については整理が必要である。

事業が始まった時代と比べ、情報をキャッチする手段はいくつ
もあり、また個人情報等の意識が高まっている。
また、現状はコロナ禍もあり、あまり活動がなされておらず、
会員数も年々減少している。
新生児訪問事業等の妊産婦向けの事業も他にあることから、他
事業に併合し、事業内容を整理して行う必要があると考える。

妊産婦やそ

種が煩雑に
整理するこ
保するべき

総合教育支援センターの職員数では、年々増加する相談対応が困難にな
りつつあり、人員的に十分とは言い難いため週３勤、週４勤職員の出勤
日の増加や職員の補強などが必要である。
また、特に専門性を考慮すると現状１名のいじめ対策指導員及びスクー
ルソーシャルワーカー等の増員が急務である。

「06_ 子育て世代包括支援事業」への併合を提案

01

04

今後の事業
への提案

今後の事業
への提案

・事業を拡充する。
・予算を拡充する。

・事業を休止・廃止する。
・予算措置しない。

おむね適正
がら、屋外
広告物条例
のため違反
受けられる。
易い周知と

継続する。
る。
正を行うこ
すれば、事

となってい
いよう監視

証書を貼付

を提案

廃止する。
い。

点事業評価に関する決議」を議決し、市長に提出しました。
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■事業評価■

公園維持管理事業

子育て世代包括支援事業

景観形成推進事業

新生児訪問事業

お
お
む
ね
適
正

お
お
む
ね
適
正

お
お
む
ね
適
正

お
お
む
ね
適
正

公園内の植栽等を適切に維持管理することにより景観が守
られ、市民の憩いの場として安心して利用できている。ま
た、住宅開発等で整備された公園・街路樹等の維持管理を
市が行う必要性は高いと考えられる。
費用に関しての公園の維持管理は、市が直営で行ってはお
らず市内の事業者に入札により委託している。近年では
維持管理費が年々増加する中、委託事業者の契約年数を 3
か年にすることにより事業者が継続的に管理することで費
用の縮小を行ったため、おおむね適正である。

この事業の主な事業内容は、①面接・相談支援と母子の状
況確認、②子育て支援サービスの検討・開発だが、事業選
定時には②に関しては特段行われていなかった。
しかし、選定後に新しい子育て支援サービスを始めており、
今後の展開にまだ伸び代があること、他事業との併合が可
能であると判断し、おおむね適正であると評価する。

事業内容は適正に行われており、
の家族からの需要も大きい。
しかし、妊産婦向けの事業は
なっているため、事業を併合し
とにより、継続性と有用性を担
と考える。

これまでの都市公園の維持管理は、委託事業者の契約年数を 3 か年
にすることにより事業者が継続的に管理することで費用の縮小をは
かってきた。今後も適切な費用対効果に見合った維持管理の方法を
活用して頂きたい。また、新たな活用手段として、市内の大規模公
園や（仮称）守谷市総合運動公園などにおいては、Park-PFI やイン
クルーシブ遊具等を取り入れ市民満足度の高い都市公園の運営を検
討して頂きたい。

「04_ 母子保健推進員事業」・「05_ 新生児訪問事業」と併合して運
用することを提案 「06_ 子育て世代包括支援事業」への併合

03

06

02

05

今後の事業
への提案

今後の事業
への提案

今後の事業
への提案

今後の事業
への提案

・事業を改善し継続する。
・予算を継続する。

・事業を改善し継続する。
・予算を拡充する。

景観形成推進事業としては、お
におこなわれている。しかしな
広告物の掲示者において、屋外
の認知度が低いと思われる。そ
行為と認識してない場合が見
今後は、掲示者に条例の分かり
指導が求められる。

・事業を改善し
・予算を継続す

・条例違反の屋外広告物に対し適切な是
とにより、屋外広告物事務手数料が増加
業費のうち一般財源分が抑制できる。
・交差点の広告物のほか、補助金の対象
る生垣についても、交通等に支障が出な
していく必要がある。
・屋外広告物の許可をする際に、許可の
するよう指導を行う。

・事業を休止・
・予算措置しな

これら６つの事業の評価を記載した「令和４年度・令和 5 年度守谷市議会重
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こんなことが決まりました
９月定例月議会で
話し合われた案件をご紹介します。
議案番号 件　　名 議決結果

議案第 51 号 令和４年度守谷市一般会計歳入歳出決算認定 認定
議案第 52 号 令和４年度守谷市国民健康保険特別会計歳入歳出決算認定 認定
議案第 53 号 令和４年度守谷市後期高齢者医療特別会計歳入歳出決算認定 認定
議案第 54 号 令和４年度守谷市介護保険特別会計歳入歳出決算認定 認定
議案第 55 号 令和４年度守谷市農業集落排水事業特別会計歳入歳出決算認定 認定
議案第 56 号 令和４年度守谷市水道事業会計決算認定 認定
議案第 57 号 令和４年度守谷市公共下水道事業会計決算認定 認定
議案第 58 号 令和４年度守谷市水道事業会計利益の処分 可決
議案第 59 号 令和４年度守谷市公共下水道事業会計利益の処分 可決

議案第 60 号
守谷市家庭的保育事業等の設備及び運営に関する基準を定める条例及び
守谷市特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業の運営に関する基準
を定める条例の一部を改正する条例

可決

議案第 61 号 守谷市放課後児童健全育成事業の設備及び運営に関する基準を定める条
例の一部を改正する条例 可決

議案第 62 号 令和５年度守谷市一般会計補正予算（第４号） 可決
議案第 63 号 令和５年度守谷市国民健康保険特別会計補正予算（第１号） 可決
議案第 64 号 令和５年度守谷市後期高齢者医療特別会計補正予算（第１号） 可決
議案第 65 号 令和５年度守谷市介護保険特別会計補正予算（第１号） 可決
議案第 66 号 令和５年度守谷市水道事業会計補正予算（第１号） 可決

議案第 67 号 工事請負契約の締結について（令和５年度御所ケ丘中学校校舎改修建築
工事） 可決

議案第 68 号 工事請負契約の締結について（令和５年度御所ケ丘中学校校舎改修電気
設備工事） 可決

議案第 69 号 工事請負契約の締結について（令和５年度郷州公民館改修建築工事） 可決

議案第 70 号 業務委託変更契約の締結について（守谷市立公民館における証明書等の
交付請求の受付及び引渡し業務） 可決

受理番号
第２号

教職員定数改善と義務教育費国庫負担制度堅持のための政府予算に係る
意見書採択を求める請願 採択

受理番号
第３号 地域子ども会活動に対して委託バスを無料で貸出しすることを求める陳情 不採択

議員提出
議案第４号 令和４年度・令和５年度守谷市議会重点事業評価に関する決議 可決

議員提出
議案第５号 教職員定数改善及び義務教育費国庫負担制度堅持に係る意見書 可決

議員別賛否一覧表
は、こちらから
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議案第 67号　令和５年度御所ケ丘中学校
校舎改修建築工事の請負契約締結

議案第 69号　令和５年度郷州公民館
改修建築工事の請負契約締結

議案第 68号　令和５年度御所ケ丘中学校
校舎改修電気設備工事の請負契約締結

一般競争入札の結果、令和建設株式会社が落札しました。
（契約金額７億 4,140 万円）

一般競争入札の結果、令和建設株式会社が落札しました。
（契約金額２億 4,255 万円）

一般競争入札の結果、栗山・文道特定建設工事共同体が落札
しました。（契約金額１億 5,785 万円）

Ｑ　入札時の市内対象業者数は
Ａ　２社が対象です。

Ｑ　工事期間はどのように設定しているのか。　
Ａ　設計会社及び担当課により設定している
　　（令和５年９月から令和６年８月末までを予定）。

ピック
アップ
①

ピック
アップ
③

ピック
アップ
②

９月
定例 総務教育常任委員会

■御所ケ丘中学校校舎校舎（現状）

■改修後の郷州公民館（イメージ）
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９月
定例 都市経済常任委員会

議案第 62号　令和５年度守谷市
一般会計補正予算（第４号）

議案第 66号　令和５年度守谷市
水道事業会計補正予算（第１号）

▼排水機場維持管理負担金
電気料金の契約見直しにより増額しました。
＊ 825,000 円の増額

▼令和７年度～令和 11年度守谷市上下水道料金徴収等業務委託
準備期間を考慮して、令和５年度に契約することから、債務負担行為を設定しました。
＊限度額：534,655,000 円

▼貨物運送事業者燃料費高騰対策支援事業
燃料費高騰の影響を受けている事業者の事業継続を
支援するため増額しました。
＊ 6,800,000 円の増額

Ｑ　排水機場維持管理負担金増額に係る電気料金
　　契約がこれまでとどのように違うのか。
Ａ　３か月契約から通年契約に変更した。

Ｑ　令和７年度からの守谷市上下水道料金徴収等業務委託の
　　プロポーザル参加業者は何社になるか。
Ａ　現受託者を含め、参考見積を依頼した４社を見込んでいる。

Ｑ　支援する事業者の数は
Ａ　９事業者である。

ピック
アップ
①

ピック
アップ
②

■大野第２排水機場
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９月
定例 保健福祉常任委員会

産後ケアとは

これまでの利用条件

新しい利用条件

議案第 62号　令和５年度守谷市
一般会計補正予算（第４号）

本年度から産後ケアの利用条件の緩和や利用料の減免措置が講じられたこ
となどにより利用者の増加が見込まれるため、委託料を増額します。
＊ 4,423,000 円の増額

育児支援を必要とするお母さんが、宿泊・日帰り・訪問により心身のケアや育児の
サポートを受けられるサービスです。

家族から家事・育児などの十分な産後の援助が受けられない方
出産後の心身の不良・育児不安がある方

産後ケアを必要とする方
※詳細は、保健センターにお問い合わせください。

「産後ケア」の利用条件が緩和されました。

ピック
アップ



10守谷市議会だより　NO.204　（2023.11.10）

一般一般
質問質問 ９月 11 日・12 日に、市政に関する一般質問が行

われました。今回は９人の議員が通告順に一般質問
を行いました。

2023 年９月
定例月議会

一般質問を行った議員
１日目（９月11日） ２日目（９月12日）

青木　公達
議員

小菅　勝彦
議員

高梨　隆
議員

堤　茂信
議員

首藤　太亮
議員

海老原　博幸
議員

渡辺　秀一
議員

山本　広行
議員

砂川　誠
議員

■稲戸井調節池の現況 / やすらぎ苑の現況 ■行政視察も大事です。

■市民スポーツの振興について

■ハラスメントは許さない環境づくりを ■松ケ丘六丁目用地と遊
あそいく

育施設について

■スマートインターチェンジの進行状況

※山田 美枝子　議員の一般質問は、
欠席のため取り下げられました。

■土地評価の価格の責任は誰が取るのか

■市民の不安を払拭する行政サービスを ■障がいの有無によって分け隔てのない社会

議員の顔写真横の QR コードを読み取ると、一般質問の録画映像をご覧いただくことができます。
録画映像
配信中



11 守谷市議会だより　NO.204　（2023.11.10）

稲戸井調節池の用地買収はどうなっているの
か。用地買収後、守谷市はどのように利用する
つもりなのか。（仮称）守谷市総合公園や大利
根運動公園との使い分けをどうするのか。
未買収の土地は４筆・約 2,000 平米、地権者
数では３名残っており現在も交渉を継続してい
る。買収後の利活用は以前の説明同様に公園や
サッカー場・野球場などの運動場として利用し
ていきたい。順番としては ( 仮称 ) 総合運動公
園が第 1 順位、稲戸井調節池が第 2 順位にな
るのではと考えている。
やすらぎ苑の混雑状況およびそれに対する対策
は。各市の負担額は。

おくやみ窓口が開設されてからの利用者数は。
令和４年６月から令和５年８月までの利用申込
数は 373 件、利用率は 56.7％である。
利用した市民の方の声は。

「職員の連携が取れており、一つの窓口でスムー
ズに手続が進みました」といった多くの意見を
いただいている。
今後の高齢化により、直接窓口に来られない方
などへの対応は。
DX の推進はしていくが、どうしても市役所に
来るのが難しいという高齢者に対しては、職員
が出向くなども検討していきたい。
みずき野大日線が今のルートになった背景は。

利用状況は、令和３年度は 2,375 件※（守谷
市 518 件、取手市 1,214 件、つくばみらい
市 476 件）、　令和４年度は 2,573 件※（守谷
市 548 件、取手市 1,356 件、つくばみらい市
541 件）で増加傾向にある。火葬炉の稼働時
間は今まで 10 時、11 時、13 時、14 時、15
時だったものを、11 時の２枠のうち１枠をニー
ズや利用形態の多様化を踏まえ 12 時に変更し
た。各市の負担額は総歳出額から総歳入額を
差し引いた残額に対して、平均割 30%・人口
割 70% で算定している。令和４年度で守谷市
3,784 万円、取手市 5,120 万円、つくばみら
い市 3,133 万円となっている。
※組織外利用を含む。

平成６年３月、守谷駅周辺地区の整備に際し、
東口駅前広場への誘導路及び地域の発生交通量
の集散を目的として、守谷駅を中心とした放射
状の道路形態として都市計画決定された。
用地の取得状況は。
地権者数 21 名に対して 14 名から取得済であ
り、面積の取得率は 57％である。
路線の開通時期、供用開始の目途は。
事業認可の施工期間は令和７年３月までとして
いるが難航しており、施工期間を延伸する予定
だが、国庫補助金の確保や用地交渉を行い、地
権者の理解を頂けるよう丁寧に進めていきた
い。

青木　公達　議員

山本　広行　議員

稲戸井調節池の現況
やすらぎ苑の現況

市民の不安を払拭する
行政サービスを
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おくやみ窓口について

みずき野大日線について

今回の通告事項

今回の通告事項

１

２

稲戸井調節池の現況と今後の
利用は

やすらぎ苑の現況と守谷市の
負担金は
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市職員からハラスメントに関する苦情等の申出
及び相談件数は何件程度あるか。
令和５年度は４件、令和４年度は０件、令和３
年度は１件、令和２年度は２件であった。
ハラスメントに対する相談窓口については、ど
のように対応しているか。
市職員から８名を相談員として選任し、総務課
以外にも相談をできるような体制を取っている。
カスタマーハラスメントに関する苦情等の申出
及び相談件数は何件程度あるか。
年間で数件はある状況である。
相談があった場合、どのように対応しているか。
担当課と総務課で協議し、ケースによっては警

（仮称）守谷サービスエリアスマートインター
チェンジはどのような進行状況か。

（仮称）守谷サービスエリアスマートインター
チェンジについては、線形や既存道路との接続
方法、料金所の位置や推定される交通量などに
ついて、国土交通省や NEXCO 東日本、茨城
県等の各関係機関と協議を重ね、去る９月８日
に国による準備段階調査の着手箇所として公表
された。今後速やかに関係機関で構成される準
備会を設置し、周辺道路の整備計画や社会便益、
利用交通量等の概略や整備費用及び負担区分、
管理運営方法等の詳細について、来年の夏頃ま
でに３回程度の検討・調整会議を予定している。

察に相談するなどの対応をしている。
市長はハラスメント、特にカスタマーハラスメ
ントについて、どのようにお考えか。
非常に難しい問題ではあるが、議員指摘のとお
りカスタマーハラスメントに対してはそれに多
くの時間を費やしているという現実があるの
で、周知ポスター等も含めて早急に検討を進め
たい。
ハラスメント防止には、ハラスメントをしない、
させない、許さないといった、職場環境をつく
ることが大切である。ハラスメントは行政サー
ビスの低下につながるとの共通認識を持って、
引き続き対応していただきたい。

その後関係機関で構成される地区協議会を１回
程度予定している。準備会や地区協議会による
検討や調整結果を反映したスマートインター
チェンジ実施計画書を国に提出し、令和６年度
中に新規事業化が決定されることを目指す。
このスマートインターチェンジの概算費用はど
の程度になるか。
現在算定している概算事業費は総額で 30 億円
から 40 億円を見込んでいる。この事業費はあ
くまでも概算で、今後の関係機関との協議によ
り詳細の事業費や国費充当率等も確定していく
予定である。

堤　茂信　議員

海老原　博幸　議員

ハラスメントは許さない
環境づくりを

スマートインター
チェンジの進行状況
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スマートインターチェンジについて

（仮称）新守谷駅周辺土地区画整理事業について　ほか１件

（仮称）守谷SA周辺土地区画整理事業について

今回の通告事項

今回の通告事項

総括

１ ハラスメントの現状と対応に
ついて
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デンマーク王国への行政視察の理由と目的は。
デンマーク王国は DX の先進国、教育や福祉医
療制度が充実し、環境施策やエネルギー施策も
図られ、世界幸福度ランキング２位の国である。
このようなデンマーク王国へ赴き、肌で感じる
ことが有効であることから現地視察を行った。
視察内容、参加者と人選理由は。
６月 17 日から 22 日までの４泊６日。コペン
ハーゲン市庁舎及びデジタル関連会社を訪問し
てデジタル化の発展の歴史やデジタル化におけ
る行政の役割を視察したほか、老人ホーム、ご
み処理施設等を訪問してデジタル技術の活用事
例等を視察した。参加者は、公費負担で５名、

本市の視覚障がい者日常生活用具の給付実績と
して活字読み上げ装置が過去２件あるが、音声
コードを用いての市の発行物がない状況であ
る。従来の SP コードのほかに新たに開発され
たユニボイスコードがあり、これは無料のアプ
リをインストールし音声コードをスマートフォ
ンで再生することができ、音声コード作成に必
要なアプリは自治体等には無償提供されている
と聞いている。この文字情報は視覚障がい者の
みならず、外国人への情報提供にも役立つと思
うが、ハザードマップを含む市の発行物にユニ
ボイスの音声コードを導入し、情報取得サポー
トしてはいかがか。

自己負担で４名である。人選理由は、公費負担
参加者は市の代表として市長、議会議員２名、
将来の市役所を担う年代の職員から２名、自己
負担参加者は市 DX 戦略アドバイザー１名、民
間事業者３名である。
視察費用の総額、内訳、支出された部署は。
公費負担総額は、５名で約 350 万円（１名当
たり約 70 万円）である。内訳は渡航費用で航
空運賃等 137 万円。ホテル代通訳等で約 192
万円、海外旅行の保険料等で約 21 万円となる。
支出予算は、企画課所管の企画政策庶務事務で
ある。

実績のある自治体等の活用を通し、デジタル技
術の進展等の調査研究を行いたい。
市長の見解を伺いたい。
デジタル化が技術的に進展していると思うの
で、調査研究をし、早急に導入できるのであれ
ば導入したい。

小菅　勝彦　議員

砂川　誠　議員

行政視察も大事です。

障がいの有無によって
分け隔てのない社会

Ｑ
Ａ

Ｑ
Ａ

Ｑ

Ｑ
Ａ

A

Ｑ
Ａ

１

３

２

デンマーク王国への行政視察について

東海村広域避難について

シティプロモーションについて

今回の通告事項

今回の通告事項

１ 視覚障がい者の情報取得サポート
について
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旧アジュール跡地を企業数社が内見に来ている様
子だが、その経過と今後はどのようになるのか。
現在、内見企業は 10 社であり、業種はブライ
ダル、ホテル事業者や飲食事業者など。また、
業種の幅を広げて事業者へ声をかけると共に、
公募等の手続の準備を進めていきたいと考えて
いる。
ワンダーグーの定期借地契約が 11月に契約終
了だが、市として契約はどのように進めるのか。
11 月で 20 年間の契約期間が満了となる。契
約期間満了後についても、レクストホールディ
ングス株式会社は現契約と同条件で更新を希望
しているが、今後の賃貸借期間、賃料などは、

市の公有財産の取得や売却について、不動産鑑
定の有無の基準はどのようになっているのか。
不動産鑑定の実施の判断基準としては、取得ま
たは売却予定地の状況を総合的に検討し、必要
性を判断している。
財産評価委員会等の設置について、他市では委
員会メンバーに不動産鑑定士など含めている
が、市の構成メンバーを伺う。
守谷市用地買収等連絡調整会議という機関を関
係８課の課長で構成している。当会議では、買
収予定地の面積、買収単価などについて議論し
ており、現行の体制で支障はないと考えている。
８課の課長たちで価格等の妥当性を担保できる

市にとって、現契約よりもよい内容になるよう
に現在協議中である。
遊育施設の利用時間は１クール１時間と決まっ
ているが、小さいこどもにとって１時間という
時間は短く感じるという意見もある。今後、よ
り利用者ニーズに合った時間配分を検討する可
能性はあるのか。
開設当初は混雑することが予想される。今回は
予約制を取り入れる考えであるが、予約の枠が
次の時間も空いているようであれば、連続して
予約することが可能である。また、実際に運営
をしていきながら利用者のニーズを反映してい
けるよう、必要に応じて利用条件を検討する。

のか。実勢価格と取引価格に大きな差異が生じ
た場合、この責任は誰が取るのか伺う。
最終的には私（市長）が法律に従い責任を取る。
扱っているのは市長の私物でなく市の公有財産
である。私は、基本的には公有財産の取得や売
却には価格の妥当性を示すためにも不動産鑑定
をした方が良いと考える。
今回話しているのは松ケ丘六丁目の物件のこと
かと思うが、基本的には不動産鑑定を行うのが
本来の形だと考える。
今後、公有財産の取得や売却には不動産鑑定を
行うよう条例化を要望する。

首藤　太亮　議員

渡辺　秀一　議員

松ケ丘六丁目用地と
遊
あそいく

育施設について

土地評価の価格の責任
は誰が取るのか
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旧アジュールの現状と今後の利活用は

公有財産の取得や売却について

遊育施設の利用時間について

市街化区域の高齢化対策について　ほか１件

ワンダーグー借地契約終了に伴い今後は

守谷市独自の教育支援について

今回の通告事項

今回の通告事項

要望
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用語解説

ジャックボールと呼ばれる白いボールに、赤・青の
それぞれ６球ごとのボールを投げたり転がしたり、
他のボールにあてたりして、いかに近づけるかを競
うスポーツ。年齢、性別、障がいの有無にかかわ
らず、全ての人が一緒に競うことができ、パラリン
ピック正式種目にも採用されている。
引用：日本ボッチャ協会ホームページ

ボッチャ

ICT（情報通信技術：Information and 
Communication Technology の略）が人々の生
活をあらゆる面でより良い方向に変化させること。

DX（デジタルトラン
スフォーメーション）

顧客等からの暴行、脅迫、ひどい暴言、不当な要求
等の著しい迷惑行為のこと。

カスタマー・
ハラスメント

身体の障がいの有無、国籍、年齢に関わらず、どん
な人でも遊べる公園のこと。インクルーシブ公園

働き盛りや子育て世代は気軽にスポーツを楽し
むことができているか。
市民千人対象の調査によれば、30 歳から 50
歳までの 50 パーセントが週一回以上スポーツ
を楽しんでいると回答している。
シニアスポーツの機会は提供されているか。
スポーツ協会にはグラウンドゴルフ、シニア軟
式野球などが活動し、ソフトボール、バドミント
ン、卓球などは幅広い年齢層に親しまれている。
障がいのある人へのスポーツ機会の提供は。
ボッチャの普及に力を入れている。昨年度には、
市スポーツ協会に、ボッチャ協会が加わった。
高齢者のスポーツや運動による健康増進は。

介護予防、フレイル予防の様々な取組として、
シニア運動教室、シルバーリハビリ体操、健幸
ウォーキングもりやなどが行われている。
インクルーシブ公園が計画されているが、整備
については障がい者団体などから意見を聞いて
誰でも楽しめる設備にしてもらいたいが。
公園全体については、ユニバーサルデザインを
取り入れ、年齢、性別、障がいの有無によらず
使いやすい公園にしたい。市民ニーズによって
はシニアや若者に人気のある施設を計画する。
総合公園計画と同時にスポーツ推進計画を策定
し、守谷市のスポーツ振興の指針を示して欲し
い。

高梨　隆　議員

市民スポーツの振興
について
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市民のスポーツ活動の現状は

スポーツ推進計画の策定について

スポーツ（運動）による健康増進について

今回の通告事項

意見
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保健福祉常任委員会 総務教育常任委員会 都市経済常任委員会
日程：８月９日～ 10 日 日程：８月１日～２日 日程：７月 13 日～ 14 日

▼視察事項
　 子育て支援関連事業について

▼視察事項
　 いじめ防止の取組について

▼視察事項
　 Park-PFI について

▼視察事項
　 地域包括ケアについて

▼視察事項
　 郡山市総合教育支援センターの取組

▼視察事項
　 エネルギーの地産地消について

愛 知 県 一 宮 市 宮 城 県 仙 台 市 大 阪 府 堺 市

愛 知 県 豊 明 市 福 島 県 郡 山 市 奈 良 県 生 駒 市

視察研修の報告書は、こちらからご覧いただけます。

議 会 運 営 委 員 会 広報広聴特別委員会
日程：７月 26 日～ 27 日 日程：７月 19 日

▼視察事項
　オンライン会議の導入について

▼視察事項
　小美玉市子ども議会について

▼視察事項
　・オンライン会議の導入について
　・議会報告会について

長野県軽井沢町

長野県千曲市 茨城県小美玉市
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視察研修の受入れ実績は、こちらから確認できます。

大阪府南部市議会議長会

宮城県気仙沼市議会

富山県高岡市議会

北海道室蘭市議会

日程：７月６日

日程：８月８日

グリーンインフラ×スマートシティ自然共生型
スマートシティモデル事業について

一貫教育（きらめきプロジェクト）及び小中学
生の学力向上対策について

議会改革について
（通年議会等）

保幼小中高一貫教育、学校教育改革プランに
ついて

日程：５月 17 日

日程：７月４日

市議会議長会
永年勤続議員表彰

　市議会議員としての永年の功績により、全国市議会議長会・茨城県市議会議長会から、
２人の議員が表彰を受けました。
　令和５年９月定例月議会において、本会議に先立ち、表彰の伝達式が行われました。

■全国市議会議長会表彰 ■全国市議会議長会表彰■茨城県市議会議長会表彰
-15 年以上の功績による表彰 - -10 年以上の功績による表彰 -

高橋　典久　議員 高梨　隆　議員
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アンケート調査の結果をお知らせします。
調査にご協力いただきありがとうございました。

回答者数
56人

　市議会では、議会の情報のお知らせの仕方を検
討するため、議会だよりに関するアンケート調査
を実施しました。
　今回いただきましたご意見を参考にしながら、
今後もより良い情報提供に取り組んでまいります。

アンケート調査の
結果はこちらから

〈どのような内容だと読みたくなりますか（複数選択可能）〉

〈議会情報の広報手段として良いと思う方法は〉

〈内容の分かりやすさ〉

➡

「議会だより」の紙面づくりに反映するため、皆さんのご意見をお聞かせください。
メール：gikai@city.moriya.ibaraki.jp　　FAX：0297-45-6528随時募集中！

文字のみでなく、写真やイラストを使
い、読みやすいデザインに配慮します。

引き続き皆様からご意見をいただき、
紙面づくりに反映していきます。

議会では、インターネットや SNS で
も情報を発信していますが、引き続き、
議会だよりの紙面の充実に努めます。

わかりやすいとのお答えを多くいただ
きありがとうございます。
今後も市民のみなさまにとって、より
分かりやすい記事の作成に努めます。

議会の取り組み

議会の取り組み

議会の取り組み

写真やイラストが多い
見やすいデザインになっている

特集がある
身近な人が登場する

市民の声が反映されている
このままで良い

その他

議会だよりの充実

議会ホームページの充実

インターネット配信

議会 SNS の充実

その他

とてもわかりやすい

わかりやすい

普通

わかりにくい

とてもわかりにくい

23

33

9

25
25

3

22

10

6

21

32

12

3

6
4

2

1

10歳代
4% 20歳代 7%

60歳代 9%

30歳代 16%

40歳代 18%

70歳代 32%

50歳代 14%
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　市議会のホームページでは、本会議の録画映像を提供しています。
議案の上程や、市政に関する一般質問、採決の様子などをご覧いた
だくことができます。

アドレス
http://moriya.gijiroku.com/voices/g07_Congress.asp

議会の録画映像を
ホームページでご覧いただけます。

01

03

02

「本会議の開催状況」を開き、「録画放映」を押す。

「録画内容」横の　　を押す。

閲覧したい会議を選ぶ。

議　会
SNS

最新情報
配信中

こちらもチェック！
YouTube Facebook X（旧 Twitter）
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本会議と委員会は、受付票
に住所・氏名を記入してい
ただくだけで、どなたでも
傍聴することができます。

市役所議会棟 3 階の傍聴席
入口前に受付票がありますの
で、各自記入して入場してく
ださい。出入りは自由です。
定員は 53 名で先着順です。

開会時間の 10 分前までに、
市役所議会棟 2 階の議会事
務局で受付をしてください。
定員は 5 名で先着順です。

傍聴するには？ 本会議傍聴 委員会傍聴 議会を
知る

※請願・陳情の提出締切は 11/20 です。12 月定例月議会での審議を希望する場合は、締切日までに議会事務局へ提出
してください。内容に不備がある場合には、修正等をお願いする場合があるので、日程に余裕をもって提出してください。

令和５年12月定例月議会　会期日程（予定） ※日程は変更になる場合があります。詳しくは、
守谷市議会事務局までお問い合わせください。

11/26 27 28 29 30 12/1 2

3 4 5 6 7 8 9

10 11 12 13 14 15 16

17 18 19 20 21 22 23

日 月 火 水 木 金 土

休会

休会

休会 保健福祉常任委員会
10:00 ～

一般質問
10:00 ～

議事整理日

議事整理日

開会
上程・質疑
10:00 ～

一般質問
10:00 ～

閉会
討論・採決
10:00 ～

議事整理日 総務教育常任委員会
10:00 ～

一般質問
10:00 ～

都市経済常任委員会
10:00 ～

一般質問
10:00 ～

休会

休会

https://www.city.moriya.ibaraki.jp/gikai/

平将門ゆかりの地
守谷市は平将門ゆかりの地として将門に関わりのある場
所がいくつかありますのでご紹介します。

▼守谷城址（本町）
実際は平将門を先祖とする下総相
馬氏の居城であったが、「将門記」
に下総国相馬郡という記載があり、
平将門が坂東独立王国の王城とし
て築いたという伝承があります。

▼海禅寺（高野）
平将門が父を弔うために創
建したと伝えられています。

▼七人の影武者の墓（海禅寺内）
平将門には七人の影武者がいたと
され、その影武者の墓と、一番右
側の塔は将門の墓とされています。


